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反對暴力 支持共融
珍惜香港 共謀未來
香港有今日成就是經過幾代人努力不懈和奮鬥不息地用血汗換來的。然而
近年，就各種社會議題，香港社會出現不同的意見與分歧，不同團體各不
相讓，爭鬥不息。一小撮人以激進的方式表達意見，激發更多的矛盾，繼
而演變成暴力事件。2014年6月13日，財委會於立法會審議新界東北發展
前期撥款時，場外示威者與警員發生推撞，更使用暴力衝擊立法會大樓，
試圖強行進入議事廳。事件令人極度關注。香港是法治社會，以這種暴力
且違法的方式表達意見必定不獲社會認同，更應受到譴責。

有個別人士評論該暴力事件時，公開呼籲不應把事件中使用暴力的示威者
視為暴民，且不要盡信電視新聞報導及播映示威者使用暴力的實況畫面。
對於此等歪曲事實的言論，我們深表遺憾及極度失望。

是次示威事件演變成暴力衝突，值得香港社會反思。大部分的示威和遊行
活動原意都是和平地進行，但不幸地因一小撮人的過激行為最終發展成衝
突及暴力事件的情況卻越來越多。因此，「佔領中環」的行動實在令人擔
憂，最終也可能因一小撮人的過激行為演變成暴力事件，甚至引致傷亡以
及造成經濟損失，禍及全港巿民。而且，「佔中」活動參加者有可能遭受
檢控及負上法律責任。故此，我們絕對不認同以「佔中」的方式表達訴
求，請各位準備參與「佔中」的人士三思，尤其是年輕的學生們，請尊重
香港的法治精神，亦希望各位顧及人身安全及各自前途。

社會爭議衝突不斷，勢必構成香港發展的阻力，這絕非香港之福。為此，
我們希望各界能以理性共融的態度展開討論，以和平的方法爭取民主及解
決訴求，共同為香港的福祉而努力，一起謀求進步，共創美好將來。
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台主流民意支持兩岸和平發展
與郝龍斌北京會面 郝：包容體諒解差異

台生冀青年交流更有深度

郝龍斌26日首次以台北市長身份訪問北京，恰逢張
志軍赴台，而張志軍在台期間走訪了新北、高雄、

台中等縣市，並未前往台北。

張：台基層不喜談政治
張志軍說，訪台期間更深切地感受到支持兩岸關係和
平發展已成為台灣社會的主流民意，台灣各界對兩岸關
係也抱有更多期待。希望在新形勢下，兩岸進一步加強
各領域互動交流，提高合作成效，讓兩岸關係和平發展
的成果更多地造福兩岸民眾。
張志軍告訴郝龍斌，他感覺台灣基層老百姓不太喜歡
談政治，比較關心生活上過得好不好等經濟問題。他認
為，兩岸關係的未來發展也應該多講經濟和重實際的
民間交流。

郝：往前看是台生存關鍵
郝龍斌表示，張志軍訪台是兩岸關係發展中的一個重
要突破，相信張志軍再訪台灣時，一定有機會到台北。
他在離京返台前表示，兩岸關係要和平穩定發展，彼此
應多溝通、多交流，增進相互了解。張志軍訪台就是要
通過實地體會、溝通交流，獲得第一手的感受和資訊。
可以看到，這樣的目標達成了。
關於張志軍訪台期間遭遇少數人的干擾，郝龍斌表
示，他一再強調，遠來是客，必須待之以禮。大家希望
張志軍了解台灣的實際狀況，包括了解台灣社會多元的

看法。但是，表達看法應在和平、理性的前提之下。
「很清楚，我們都是中華民族的一員，我們都受中華

文化的熏陶。追根究底，台灣大部分民眾的祖先都源自
大陸。」郝龍斌認為，兩岸之間有大同，因隔絕多時也
有差異，所以需要彼此包容、體諒。
他表示，兩岸關係發展中，會遇到困難，但兩岸關係

和平穩定對兩岸長遠發展，對兩岸人民福祉，絕對有正
面的意義。郝龍斌說，台灣社會必須朝前看、往遠看，
兩岸的和平、穩定和長遠發展，絕對是台灣生存發展的
一個關鍵因素。大家應通力合作，不斷改善兩岸關係。
他還表示，任何有助兩岸關係和平穩定、有助兩岸長

遠發展、有助兩岸交流合作的事情，自己都會全力去
做。

香港文匯報訊 國台辦主任張志軍剛結束訪

台四日三夜行程，前晚回到北京，昨日即在北

京會見了前來出席「2014年北京國際旅遊博

覽會」的中國國民黨副主席、台北市長郝龍斌

一行。張志軍說，他訪台期間更深切地感受到

支持兩岸關係和平發展已成為台灣社會的主流

民意；希望進一步加強各領域互動交流，讓兩

岸關係和平發展的成果更多地造福兩岸民眾。

步 入 「 深 水
區 」 的 兩 岸 關
係，隨國台辦
主任張志軍首次
訪台之旅，實現
了難能可貴的新
突破。雖然有個
別行程要臨時取

消，但張志軍首行的「接地氣(意指
貼近基層)」安排，在島內贏得普遍
的認同和讚譽。

將深入台灣基層、傾聽台灣民眾
意見、了解台灣基層想法作為此次
行程的主要內容，張志軍此行意在
傾聽最真實的「台灣聲音」。有份
參加與張志軍座談的前民進黨「立
委」郭正亮在與筆者交談時提到，
不少人看到張志軍此次的行程安
排，都說是「鐵人之旅」。尤其是
在中南部的安排，深入綠營色彩濃
厚的地區，如原定走訪的高雄前鎮
漁港，是「深綠地區的深綠選
區」，郭正亮認為這是「很有勇氣
面對台灣社會」的安排。

島內一致譴責暴力抗議
以當前台灣的政治環境，張志軍

這樣的行程安排，免不了聽到反對
和抗議聲音，也聽到基層民眾對兩
岸關係發展的焦慮和疑問。但客觀
而言，多元的聲音正是台灣多元化
社會的真實反映，也是大陸亟待準
確把握台灣社會脈動，使對台政策
更加靈活務實，引導消極因素向積
極面轉變的必經過程。

筆者注意到，儘管島內對於張志
軍此行的態度並不全然相同，但對
於行程中發生「潑漆」等暴力事
件，輿論和民意的譴責聲是一致
的。「何以暴力待客」的反思成為

昨日媒體評論的主要內容。可見，和平發展、友
善交流是兩岸民意所向和主流聲音。隨雙方兩
岸事務主管部門溝通機制的常態化
落實，相互間的了解越深入，決策
時「換位思考」的基礎就能夠越扎
實，使惠及「三中一青」的目的能

夠更有效地達成。
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香港文匯報訊（特派記者林舒婕台北報道）國台辦
主任張志軍訪台期間在義守大學與十餘位學生座談，了
解台灣學生與在台陸生對兩岸青年交流的意見。當日參
加座談會的義守大學餐旅管理學系學生鄧楨永在接受本
報訪問時表示，兩岸青年應該多交流，交流互訪的內容
也應當更深入，而非停留於遊山玩水。
鄧楨永談到，暑期將至，台灣又有不少學生交流團將

到大陸參訪。「我本人過去對於大陸的認識也很少，可
以說是完全不熟悉。」他坦言，也是因為有機會參加了
到北京大學的交流活動，才對大陸有了粗淺的了解，不
過最寶貴的是交到的大陸朋友，「即便不能經常到大
陸，也能夠通過和大陸朋友的網上交流，加深對彼此的
了解。」

短期夏令營僅建粗淺印象
鄧楨永希望能帶更多同學赴大陸參訪。對於參訪行

程，他認為短期的學術類交流，勝過遊山玩水的旅遊行
程。「例如夏令營，可以由兩岸院校合作設立學術專題
調研項目，或是志願者服務項目，增加兩岸學生在活動
中的互動，而旅遊行程往往很容易變成你玩你的，我玩

我的。」
即將赴京攻讀博士的淡江大學大陸研究所學生羅鼎鈞

此前也參加過幾次兩岸學生夏令營。在他看來，十天半
個月的短期夏令營，僅能建立起對大陸的粗淺印象，難
以改變台灣學生對大陸的認識。「到大陸讀書或者工
作，才是能夠逐步認識大陸的途徑。」

■鄧楨永（右黑衫者）在座談後向張志軍遞上名片。
林舒婕攝

大二膽開放觀光 今移交金門
香港文匯報訊 據中央社報道，為促進金門地區觀

光，大、二膽島（大陸稱大擔、二擔島）今日(30日)正
式從台軍方移交出來，除留駐必要兵力外，金門縣政
府將自7月1日起正式接管大、二膽島，並規劃開放觀
光。「行政院長」江宜樺今日將主持交接儀式，說明
大、二膽島開放為金門帶來的觀光效益。

兩岸關係和緩 駐軍僅200
據報道，大膽島是面積0.79平方公里的花崗岩島，

距離金門約12公里，與廈門白石砲台相距僅4.4公
里，控制廈門港，形勢險要。二膽島北距大膽島約300
公尺，僅0.28平方公里。
大膽、二膽屬金門防衛指揮部烈嶼指揮部管轄，大

膽島駐軍在全盛時曾達1個營、二膽島1個連，總兵力
600多人。隨兩岸關係和緩，台軍精實後，大、二膽
島駐軍只剩下1連兵力不到200人，且集中在大膽島；
未來開放觀光後，駐軍兵力會再減少一些，不過，海

巡、警方則會增派人力共同執行防務工作。
另外，據《聯合報》報道，馬英九日前到金門視察

「金(門)廈(門)小三通」料羅港埠擴建工程，馬英九表
示，將再評估由台軍的黑鷹直升機長駐，協助離島醫
療緊急後送勤務的可行性。

■■大二膽島一度是兩岸大二膽島一度是兩岸
對峙前線對峙前線。。 網上圖片網上圖片

■■大膽島遠景一隅大膽島遠景一隅。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊 國台辦主任張志軍日前訪
台，曾遭遇少數民眾以扔擲油漆、封鎖道路
等激烈手段抗議。據台媒報道，國民黨發言
人陳以信昨日批評民進黨主席蔡英文及高雄
市長陳菊玩弄兩面手法，一方面討好大陸，
對內騙選票，一方面又要討好抗爭群眾，縱
容鬧事。
國民黨「立委」林國正則認為，蔡英文還是

被深綠綁架，民進黨在張志軍訪台前，就有黨
代表提出凍結「台獨」黨綱，卻還是不敢變成
討論提案。由此可知，蔡英文講不排除跟張志
軍見面，只是為了爭取2016年執政。

藍批綠「雙面人」
討好陸卻縱容鬧事

■張志軍（右）與郝龍斌會
面，分享訪台之旅。 中央社
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